









ini terjadi karena gerak atom, bukanlah karena dewa. Jika sekiranya dewa itu ada, maka mereka hidup di dunianya sendiri dan berusaha untuk tenang serta berbahagia juga. Jika sekiranya mereka itu harus marah karena tingkah laku manusia, alangkah celaka hidup dewa-dewa itu karena harus selalu marah-marah saja.

Terhadap matipun manusia tak usah takut. Jiwa kita itupun dapat dan akan mati, sebab tanpa badan tak mungkin ada jiwa. Habis hidup ini tak ada lanjutan hidup bagi manusia. Jadi maut itu malahan melepaskan manusia dari sakit dan sengsara. Lagi pula selama kita masih hidup tak adalah maut, jika maut datang, tak adalah kita.

Kepada nasibpun kita tak usah takut. Segala kejadian di dunia itu ditentukan oleh gerak atom. Bagaimana usaha kita, kita tak dapat mengubahnya. Dengan demikian tak adalah alasan sedikitpun untuk takut.

Segala nafsu dan cenderung manusia itu terarahkan pada kebahagiaan. Itu tidak berarti bahwa segala nafsu diikuti saja, sebab nafsulah yang mengakibatkan kesengsaraan. Maka dari itu haruslah nafsu itu diatur. Mengatur nafsu itulah kebijaksanaan. (Poerdjawijatna, 1980:41).

C. Kebahagiaan menurut Pandangan Epicurus.

Kebahagiaan adalah keinginan yang terpusatkan karena disadari oleh manusia yang pasti memiliki sesuatu yang baik. Dan menginginkan segalanya menjadi baik. Menurut pengamatan segala sesuatu yang ada pada manusia, seperti adanya perasaan, pemikiran akal dan budi manusia menuju ke arah tujuan dan memiliki dorongan-dorongan yang dapat di puaskan dengan hal-hal yang baik bagi mereka lain dengan halnya binatang. Tetapi kepuasan jasmani semata bukanlah kebahagiaan sebenarnya, namun hanya makhluk yang berakal budi yang benar-benar dapat bahagia, hanya merekalah yang dapat merenungkan keadaannya dan sadar mengerti yang mereka alami.

Kebahagiaan adalah keadaan subjektif yang dengan itu seseorang merasa dirinya memiliki sesuatu yang baik, keadaan semasam itu hanya dapat dicapai apabila ia mampu merenungkan dirinya dan sadar akan dirinya yaitu makhluk yang berakal budi.

Kebahagiaan tidaklah sama dengan kegembiraan atau kesenangan, kebahagiaan adalah sesuatu keadaan yang berlangsung dan bukanlah suatu perasaan atau emosi yang berlalu. Secara umum boleh jadi seseorang merasa kesediaan. Seseorang itu bahagia sempurna karena ia secara utuh memiliki yang baik yang sempurna.









seimbangan rohani yang menimbulkan kelezatan rasional atau kelezatan rohani yang bersandar pada keseimbangan jiwa dan akal manusia. Maka Epicurus akhirnya mengakui bahwa kelezatan jasmani dan rohani itu lebih tinggi nilainya dari kelezatan jasmani walaupun kelezatan jasmani itu diakuinya juga sebagai tujuan hidup manusia. (Hasbullah Bakry, 1986: 93).

Epicurus berpendapat kelezatan akal dan rohani itu lebih penting dari kelezatan badan, karena badan itu beres dengan lezat dan derita selama adanya kelezatan dan penderitaan itu saja, dan badan itu tidak dapat menyenangkan dan merencanakan, dan karenanya kelezatan akal itu lebih lama dan lebih kekal. Akal itu mengikuti badan dalam kelezatannya waktu merasakan kelezatan dan ditambah dengan kelezatan kenangan dan kelezatan rencana. Epicurus pun berpendapat bahwa sebaik-baik kelezatan yang dikehendaki ialah kelezatan "ketentraman akal". Dan dia berkata bahwa manusia itu hendaknya jangan menggantungkan kebahagiaannya pada kelezatan lahir, bahkan menyandarkan kepada apa yang ada didalam jiwanya. Seorang yang bijaksana dapat menjadi seorang bahagia, meskipun di dalam keadaan payah jasmaninya, karena ketenangan jiwa dan ketentraman akal diatas segala kelezatan jasmani. Walaupun demikian kelezatan jasmani yang suci tidak terlarang dan

tidak hina, dan tidak membahayakan bagi seorang yang berakal untuk mengambil nasibnya tentang jasmani selama tidak membahayakan. Maka tokoh aliran hedonisme ini, Epicurus menyatakan bahwa sebaik-baik kelezatan akal ialah persahabatan. (Ahmad Amin, 1993:93).

Golongan Epicurus berpendapat bahwa kebahagiaan itu tidak tergantung kepada banyaknya kebutuhan dan kecenderungan, bahkan kebanyakannya itu menjadikan sukar untuk menghasilkan kebahagiaan, mengikat dan mempersulit kehidupan tanpa menambah kebahagiaannya. Oleh karenanya wajib bagi kita untuk memperkecil kebutuhan dan keinginan kita sedapat mungkin. Epicurus sendiri hidup serba sederhana, dan mengajak pengikut-pengikutnya agar hidup menurut hidupnya. Diapun berpendapat bahwa kesederhanaan dan keperwiraan itu adalah sebaik-baik jalan kearah kebahagiaan. Dan kebanyakan dari keinginan manusia seperti ingin masyhur namanya itu tidak perlu dan tidak berguna. (Ahmad Amin, 1993:94).

Jadi menurut Epicurus, ketenangan batin yang bersifat rohani lebih berbobot dibanding dengan kesehatan badaniah. (Harun Hadiwijono, 1992:57).